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                      COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

    IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 16 luglio 2020   

L’anno 2020, il giorno sedici del mese di luglio in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.Lgs n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso e-mail del 26 giugno 2020 nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. 

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amm.vo Sig.ra Maria Enza Bastone.  

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello al termine del quale risulta assente il 

Cons. Ruggiero. 

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale alle ore 9:43 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Buccola, Dentici e Sinopoli. 

Il Presidente comunica che la seduta odierna è dedicata ai tragici eventi accaduti ieri in città. Un 

evento catastrofico che sembra avere scongiurato morti annunciati, un’alluvione che ha messo in 

ginocchio l’intera città, non ci sono state zone che non siano state colpite da questo evento 

catastrofico. Gli sono pervenuti diversi video che riguardano la IV Circoscrizione. Bisogna cercare 

di fare un’analisi quanto più possibile pacata ma critica nei confronti di chi ha responsabilità per 

quanto accaduto. Non addossare responsabilità singole ma collettive; in primis, quando accadono 

cose del genere la responsabilità è del 1° cittadino; dà lettura di un post pubblicato da Mobilità 

Palermo. Non è stata lanciata alcuna allerta arancione a differenza di altre città siciliane. La pioggia 

caduta ieri, un metro e mezzo, che di norma cade in un anno si è riversata in poche ore. L’ultimo 

evento del genere risale al 1790. Nessun sistema fognario avrebbe retto inoltre c’è da dire che da 30 

anni si sente parlare di nuove opere fognarie, di una rete fognaria inadeguata e della costruzione di 

un’opera pubblica quale il “collettore sud orientale” che certamente mitigherebbe il rischio idraulico 

in quanto convoglierebbe a valle l’intera rete fognaria della città; sembrerebbe che l’appalto è stato 

assegnato a seguito di gara ad una ditta che ha i requisiti pertanto questa opera potrebbe essere 

realizzata al più presto. Il sistema fognario non regge perché risale ad un’epoca in cui la densità di 

popolazione era dimezzata; dare la colpa alla non pulizia delle caditoie ma comunque nessuna rete 

fognaria avrebbe retto. 

Alle ore 09:48 entra in videoconferenza il Cons. Ruggiero 

Il Cons. Buonpasso: illustra la situazione nella zona di Boccadifalco e Baida essendo stato presente 

fino a tarda notte, sottolinea che il Consiglio ha sempre lavorato per il territorio circoscrizionale; 

Comunica che alla fine dell’intervento lascerà l’aula per motivi istituzionali ovvero per recarsi a 

Boccadifalco in quanto chiamato da alcuni cittadini. 

Alle ore10:02 esce il Cons. Buonpasso. 

Il Presidente ringrazia il Consigliere Buonpasso per il lavoro che sta svolgendo in un momento di 

emergenza. 

Il Cons. Dentici: si sente vicino a quanti hanno subito un vero e proprio trauma. Condivide quanto 

detto dal Presidente e la colpa non è solo del Sindaco, anche se ha la delega del Presidente della 

Repubblica per la salvaguardia sicurezza dei cittadini ovviamente non colpevolizza appunto solo lui 

ma chi ha progettato i lavori di opere pubbliche. Si augura che il Sindaco dia delle risposte e non 

solo inerenti a quanto è successo ieri ma risposte future di reali interventi. 

Il Cons. Buccola: si associa a quanto detto dai colleghi ed al dolore di quanto è successo ieri; 

l’Amministrazione ha le sue colpe ma nelle 2 ore di pioggia è successo di tutto e in questo momento 
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non si sente di incolpare solo l’Amministrazione, dopo 30 anni si sente ancora parlare di collettore 

fognario incompleto, caditoie non pulite e/o non collegate alla rete fognaria. 

Il Cons. Tuzzolino: se da un lato bisogna tenere un tono pacato dall’altro c’è molta rabbia da parte 

dei cittadini; non c’è politica in questa città, l’Amministrazione deve alzarsi ed andare via 

assumendosi tutte le colpe. Si chiede dove erano i vigili urbani che potevano bloccare le macchine 

prima dei sottopassi. 

Il Cons. Ruggiero: il suo pensiero va a quelle persone che ieri sono rimaste intrappolate. Non vuole 

farsi pubblicità ma anche lui è rimasto intrappolato all’altezza del Motel Agip, l’acqua ha raggiunto 

metà sportello e ribadisce il pensiero del collega Tuzzolino “dove erano i vigili urbani”. Dà la colpa 

a coloro i quali avendo il potere nelle mani ad oggi non hanno approvato nulla. 

Oggi basterebbe che si riunisse la G.M. e C.C. per deliberare non sul raddoppio del tram ma su 

opere urgenti da realizzare in città. Ricorda che all’inizio della sua consiliatura aveva presentato una 

mozione con allegato progetto realizzato da un ingegnere del ramo per la fognatura di corso Pisani 

ma ad oggi nessuna risposta. 

Il Cons. Di Vincenti: si associa a quanto detto dal Presidente e dai colleghi. È stato un evento non 

prevedibile ma il problema sottopassi sussiste, non è un problema solo di ieri ma di sempre: si 

allagano sempre con poco o molta pioggia. 

Il Cons. Lupo: concorda con i colleghi e si unisce al dolore della città. 

Alle ore 10:35 esce il Cons. Buccola per motivi personali. 

Il Cons. Sinopoli: oggi è una giornata particolare si associa a quanto detto fino ad ora dai colleghi 

una giornata di festa si è trasformata in una giornata di dolore. 

Chi ha colpa deve pagare, anche se come ha detto il Presidente nessuna rete fognaria di altra città 

avrebbe retto una tale entità di acqua. 

Alle ore 10:37 esce il Cons. Tuzzolino per motivi personali. 

Il Presidente tenuto conto dei diversi sopralluoghi da fare alle ore 10:47 dichiara chiusa la 

seduta. 

 

     

          Il Segretario    

Istruttore Amministrativo                                                                Il Presidente   

    Maria Enza Bastone                                                  Silvio Moncada         
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